
月　日 行　事　名 場　所

5月24日(水) 教育委員会定例会 市役所本庁舎

北上市地域安全推進市民会議 総会 生涯学習センター

第50回東北総合体育大会北上市実行委員会 設立総会 市役所本庁舎

5月25日(木) 県市町村教育委員会協議会 定期総会 盛岡市

～5月26日(金)

5月26日(金) (学法)北上学園 評議員会 専修大学北上福祉教育専門学校

5月27日(土) 退職校長会和賀会 総会、慶祝・歓迎会 ブランニュー北上

第38回詩歌文学館賞贈賞式 日本詩歌文学館

5月29日(月) 立花自治振興協議会 請願 市役所本庁舎

5月30日(火) 人権擁護委員協議会 表敬訪問 市役所本庁舎

(一財)北上市文化創造 評議員会 さくらホール

統合北上中学校建設推進委員会 市役所本庁舎

5月31日(水) 県公立小中学校事務職員研究協議会和賀支部 表敬訪問 市役所本庁舎

6月1日(木) 教育委員辞令交付式 市役所本庁舎

6月2日(金) 北上・みちのく芸能まつり運営委員会 北上商工会館

教務主任会議 市役所本庁舎

6月3日(土) (公財)北上青年会議所 創立60周年記念式典、祝賀会 ホテルシティプラザ

6月5日(月) 北上市いのち支える自殺対策推進会議 市役所本庁舎

6月9日(金) 市議会 第286回６月通常会議 開会 市役所本庁舎

6月11日(日) 大乗神楽大会 鬼の館

6月14日(水) 岩手県ことばを育む親の会 表敬訪問 市役所本庁舎

(一財)北上市文化創造 評議員会 さくらホール

6月15日(木) 市議会 第286回６月通常会議 市役所本庁舎

6月17日(土) 岩手県中学校総合体育大会和賀地区大会 市内各競技場

6月18日(日) 北上市民俗芸能協会 懇親会 ブランニュー北上

6月19日(月) 市議会 第286回６月通常会議 代表、一般質問 市役所本庁舎

～6月22日(木)

6月23日(金) 市内小中学校長会議 市役所本庁舎

学校法人北上学園と北上市との
「まちなかキャンパスを核とした
　人材育成・まちづくりの推進に関する連携協定」調印式

市役所本庁舎

いじめ問題対策連絡協議会 市役所本庁舎

教　育　長　事　務　報　告



月　日 行　事　名 場　所

6月23日(金) 退職校長会和賀会 表敬訪問 市役所本庁舎

6月24日(土) 岩手県ことばを育む親の会大会 北上大会 詩歌文学館

6月26日(月) 北上地区山岳遭難防止対策委員会 定例総会 生涯学習センター

6月27日(火) いわさきソフトボールスポーツ少年団 全国大会出場表敬訪問 市役所本庁舎

6月28日(水) 教育委員会定例会 市役所本庁舎
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令和 5年 6月 28日(水)  

６月 教育長事務報告 

  

 今定例会では、 

１ 5月 18日(木)～19日(金) 第 73回全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会 

２ 5月 25日(木)～26日(金) 令和 5年度岩手県市町村教育委員会協議会定期総会 

と、事務報告にはありませんが、 

３ 各種コンクール・大会・表彰関係 

 以上３件について報告いたします。 

なお、6月 9日(金)開会の第 286回北上市議会 6月通常会議は、明日 6月 29日(木)が閉会で

すので、その詳細につきましては、次回の教育委員会定例会で報告させていただきますが、今

回は一般質問の質問事項のみご報告いたします。 

 

【第 73回全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会】 

１ 期日 令和 5年 5月 18日(木)～19日(金) 

２ 場所 帯広市民文化ホール(北海道帯広市) 

３ 出席 全 国：約 500/805市 

  岩手県：14/14市 

４ 日程 

＜5/18(木)＞ 

◇開会式(9:00～9:40) 

◇議事(9:50～10:20) 

・議案第 1号 令和 4年度歳入歳出決算について 

・議案第 2号 令和 5年度歳入歳出予算(案)について 

・議案第 3号 宣言・決議について 

・議案第 4号 研究協議題について 

・役員改選 

◇文部科学省講話(10:30～12:00) 

・演題 「初等中等教育施策の動向」 

・講師 文部科学省初等中等教育局 初等中等教育企画課長 堀野昌三 氏 

◇教育研究部会(13:30～16:00) 

・第 1部会 教育行財政  ・第２部会 学校教育  ・第３部会 生涯学習 

◇アトラクション(16:10～16:50) 

・舞踊：帯広カムイトウポポ(アイヌ古式舞踊) 

・ダンス：帯広北高等学校チアダンス 

・吹奏楽：帯広南商業高等学校マーチングバンド 

＜5/13(金)＞ 

◇分野別研究発表(9:30～11:20) 

 ・教育行財政：中国ブロック ・学校教育：九州ブロック ・生涯学習：関東ブロック 

◇特別委員会報告(11:30～11:50) 

十勝川&十勝大橋 

アトラクション(アイヌ舞踊) 

会長挨拶 
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◇閉会式(12:00～12:10)   ※次期開催市教育長挨拶：長崎市 

◇視察研修(12:30～)     ※Ａコース参加 

 Ａ：「十勝スイーツ王国とワイン城」コース 

Ｂ：「チーズ工場見学と十勝の大自然」コース 

Ｃ：「酪農王国十勝と帯広畜産大学構内の酒蔵」コース 

Ｄ：「宇宙版シリコンバレーを目指す大樹町と中札内村  

の庭園」コース 

５ 内容及び所感 

今年度も予定通り帯広大会が開催されましたが、昨年の山口大会と同様新型コロナウイル

スの影響で 2度延期されており、今回の開催に向け、協議会事務局並びに大会実行委員の皆

さんのご苦労は並々ならぬものがあったと推察され、予定通り開催されたことに心から感謝

するものです。 

議事では、すべての案件が承認され、会長には富山県富山市の宮口克志
か つ し

教育長が新たに任

命されました。また、5 年以上の勤続者表彰(102 名)では、本県から八幡平市の星俊也教育

長と大船渡市の小松伸也教育長が表彰されました。 

文部科学省講話では、『地方教育行政の推進』に

ついては、社会環境が多様化し教育委員会だけでは

対応しきれない行政課題も多いため、「総合教育会

議等での首長部局との連携」や「自治体間の連携」、

「都道府県教委へのスクールロイヤーの配置」など、

連携しながら地方教育行政を進めてほしいこと。

『GIGA スクール構想の推進』については、資料に

より「1人 1台端末を授業で活用している小学校の

割合」も示され、岩手県は[ほぼ毎日]が 22.7%(47 番目)で全国平均は 55.4%という状況で、

活用実態がなければ今後補助や支援は難しいこと。『デジタル教科書』については、令和 6

年度は、小学 5年から中学 3年を対象に外国語科で導入し、その他の教科については「算数・

数学」など現場のニーズ等を踏まえて導入する予定であること。『メンタルヘルス』につい

ては、令和 3年度の「精神疾患による病休者数」は 5,897人(過去最多)で、教職員のメンタ

ルヘルス対策は喫緊の課題となっており、教職員が一人で悩みや不安を抱え込まないよう環

境整備を図るなど、メンタルヘルス対策や働き方改革の取組等に一層積極的に取り組む必要

があること。『不登校児童生徒への支援等』については、｢学びの場の確保｣｢チーム学校によ

る支援｣｢学校風土の見える化で、みんなが安心して学べる場に｣を推進し、不登校により学

びにアクセスできない児童生徒をゼロにすること。など、全 19項目の説明がありました。 

教育研究部会では、第 2部会の「学校教育」(北海道小樽市、北海道三笠市)に出席し、小

樽市の「ふるさと教育の充実」では、全小中学校のまつりへの参加、70年以上続く小樽スキ

ー学校、社会科副読本・自然・歴史のデジタル版教材作成、子どもたちが選ぶふるさと 100

選等々、子どもたちに郷土への誇りと愛情を育むための様々な実践について報告がありまし

た。三笠市の「高校生が運営するレストラン」では、かつて炭鉱町として繁栄していた町も、

人口減少(現在 7,600 人)により H24.3 月には道立三笠高校が閉校することになったものの、

三重県立相可
お う か

高校の高校生レストランの取組を参考にして、H24.4 月に三笠市立三笠高校植

ワイン城 

文部科学省講話 
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物調理科を開校したところ、志願倍率が２倍を超え

現在でも平均 1.5倍を維持する人気校となったこと。

部活動は調理部(調理師養成)、製菓部(製菓衛生師)、

地域連携部(商品開発等)があり、H30.7月には部活動

の成果発表の場となる研修施設を開業し、レストラ

ンやカフェなどを運営して、地域の活性化や交流人

口の増加に貢献しているとのことでした。 

また、分野別研究発表では、『教育行財政』は島根県益

田市「中山間地域における学校の適正配置に向けた取り

組み」、『学校教育』は宮崎県西都
さ い と

市「抜群に住みやすい

まち・西都の実現に向けて」、『生涯学習』は静岡県藤枝

市「いつでも、どこでも、だれでも学び活躍できるまち

を目指して」の 3 分野で、それぞれの自治体の特色ある

実践を聞くことができました。 

アトラクションでは、3 団体の発表があり、北海道な

らではのアイヌの古式舞踊を始め、高校生によるチアダンスやマーチングバンドの発表など、

元気一杯なステージで大いに楽しませてもらいました。 

来年度の全国都市教育長協議会研究大会は、令和 6年 5月 9日(木)～10日(金)に長崎県長

崎市で開催されます。 

 

【令和５年度岩手県市町村教育委員会協議会定期総会】 

１ 期日 令和 5年 5月 25日(木)～26日(金) 

２ 場所 盛岡市繋「ホテル大観」 

３ 出席 26/33市町村 

４ 日程 

＜5/25(木)＞ 

◇総会前半(13:30～) 

 ・会長挨拶(多田会長) 

 ・歓迎のことば(盛岡市政策統括特別参与) 

 ・祝辞(岩手県教育委員会 佐藤一男教育長) 

・異動報告…滝沢市：太田厚子氏(R5.4.2)、矢巾町：菊池広
ひろ

親
ちか

氏(R4.10.1) 

      金ケ崎町：千葉和仁(R4.10.1)、岩泉町：袰岩
ほろいわ

千
ち

裕
ひろ

氏(R5.4.1) 

      二戸市：加藤暢之
のぶゆき

氏(R5.4.1)、軽米町：小林昌
まさ

治
はる

氏(R4.9.1) 

      野田村：菊地 理
おさむ

氏(R5.4.1)、洋野町：滝川幸弘氏(R5.4.1) 

 ・関係団体被表彰者報告 

◇議事(14:00～) 

 ・議長団選出…𠮷野新平(平泉町)、後 忠美(久慈市) 

・令和 4年度会務報告 

・認定第 1号 令和 4年度収入・支出決算について  監査報告 

・議案第 1号 令和 5年度事業計画(案)について 

分野別研究発表 

御所湖＆岩手山 
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・議案第 2号 令和 5年度協議会負担金(案)について 

・議案第 3号 令和 5年度収入・支出予算(案)について 

・議案第 4号 令和 7年度東北都市教育長協議会定期総会等の開催地について 

◇教育長部会会議(15:00～) 

◇総会後半(15:30～) 

 ・役員の確認…会長：多田英史(盛岡市) 

副会長：侘美 淳(紫波町)､相模貞一(田野畑村)､加藤暢之(二戸市) 

幹事：盛岡市､紫波町､花巻市､平泉町､宮古市､田野畑村､久慈市､二戸市 

監事：八幡平市､矢巾町 

◇懇親会(18:00～) 

＜5/26(金)＞ 

◇視察研修 

 ・ホテル発(8:45) 

 ・盛岡市学校給食センター(9:20～10:00) ※R5.4.1～ 

 ・いわて盛岡ボールパーク[きたぎんボールパーク](10:30～11:10) ※R5.4.1～ 

 ・盛岡駅着(11:30) 

５ 内容及び所感 

  ホテル大観での宿泊を伴う定期総会は、4年ぶりの開催となりました。 

議事では、すべての議案が可決され、役員には、昨年度に引き続き会長に多田英史教育長

(盛岡市)、副会長に侘美淳教育長(紫波町)、相模貞一教育長(田野畑村)と新たに加藤暢之教

育長(二戸市)が選出され承認されました。 

また、今年度の事業計画としては、教育委員部会研修が久慈市(R5.10/12～13)で、教育長

部会会議が奥州市(R5.10/26～27)で、教育長・教育委員研修会が盛岡市(R6.2月)で、東北六

県市町村教育委員会連合会研修会が秋田県大館市(R5.7/6)でそれぞれ開催されます。 

次に、二日目の視察研修で訪問した「盛岡市学校給食センター」と「いわて盛岡ボールパ

ーク」の概要について報告いたします。 

今年度から運用を

開始した学校給食セ

ンターは、盛岡市向中

野にあり市内小学校

9校と中学校 8校に 1

日 7,100 食 ( 最 大

8,500 食)の給食を提

供しています。整備手

法は当市の南部学校

給食センターと同様

の PFI方式(民間の資

金と経営力・技術力を

活用し、公共施設の設

計・建設・改修更新や
給食センター平面図 
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維持管理・運営を一括発注で行う手法)を用い

ており、総事業費は約 85億円(15年間の維持

管理・運営業務費含む)となっています。アレ

ルギー対応食は最大 85食となっていますが、

今年度は 91食提供しているそうです。その他

に、見学窓からの調理作業見学や食育映像投

影、ＶＲや展示用回転釜など、様々な学びの

場の工夫もありました。 

いわて盛岡ボールパーク(きたぎんボール

パーク)は、盛岡市永井の盛岡南公園内に位置

し、野球場のほかに屋内練習場やキッズスタ

ジアムやイベント広場などがあり、野球以外

でも幅広い人々が楽しめる施設となっていま

す。こちらも PFI 方式で、総事業費が約 109

億円で、そのうち施設整備費が約 83億円、運

営・維持管理費(10 年間)が約 26 億円となっ

ており、施設整備費の負担割合は市 60％県

40％、運営・維持管理費は市 50％県 50％とな

っています。 

いずれの施設も、今年できた施設なので最新の設備が整った大変素晴らしい施設でした。

特に「きたぎんボールパーク」は、すでにプロ野球公式戦や春季高校野球県大会・東北大会

煮炊き調理室 VR＆展示用回転釜 

屋内ブルペン 野球場平面図 
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が開催されるなど頻繁に活用されており、実際に球場内の屋内ブルペンやダックアウト等の

施設を見学できたことは、とても貴重な体験となりました。ちなみに本日は、巨人対ヤクル

ト戦が行われる予定です。 

 

【各種コンクール・大会・表彰関係】 

１ 第 227回珠算能力検定試験 

＜1級満点合格＞ 吉川悠斗(江釣子小 6) 

２ 暗算検定試験 

 ＜1級満点合格＞ 川嶋愛莉(黒北小 6)、佐々木璃子(飯豊小 5)、笹井美桜里(江釣子小 5) 

３ 第 22回全国小学生倉敷王将戦県大会 

 ◇低学年の部(1～3年) ＜優勝＞小田代類(黒西小 3)  ※全国大会[8/5倉敷市] 

 

【第 286回北上市議会 6月通常会議代表質問・一般質問】(6/15,16,19,20)   

  今回の通常会議では、代表質問・一般質問に 16 名の議員から通告があり、そのうち教育

委員会関係は 9名で、代表質問が 3名、一般質問は 6名となっており、新市長の市長演述が

あったこともあり例年より多い人数でした。質問内容は以下の通りです。 

１ 代表｢新市長の行政施策(不登校児童生徒への個に応じた多様な学び)｣…藤本金樹議員 

２ 代表｢新市長の行政施策(ｺﾐｭﾆﾃｨ･ｽｸｰﾙを利用した居場所づくり)｣…阿部眞希男議員 

３ 代表｢新市長の行政施策(義務教育の無償と給食費の無償化)｣…鈴木健二郎議員 

４ 一般｢米粉パンの普及促進･需要拡大｣…武田勝議員 

５ 一般｢北上平和記念展示館の体験型見学｣…太田洋市議員 

６ 一般｢運動部活動の地域移行｣…居駒勉議員 

７ 一般｢災害に強い公共施設づくりの推進(統合北上中建設工事)｣…平野明紀議員 

８ 一般｢ジェンダー平等を実現するための施策(性教育､命の安全教育他)､統合北上中学校浸

水対策｣…安徳壽美子議員 

９ 一般｢学びの保障に向けた不登校対策､学校給食費の無償化｣…小原享子議員 

 

 

                           以上で事務報告を終わります。 


